

ACTA DE LA DÉCIMA NOVENA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DE LA DEFENSORÍA DE LOS DERECHOS HUMANOS DEL PUEBLO DE OAXACA.

23 DE DICIEMBRE DEL 2013

EL CONSEJERO PRESIDENTE, ARTURO PEIMBERT CALVO SOLICITA A LA SECRETARIA TÉCNICA TOMAR LISTA DE ASISTENCIA. LA SECRETARIA TÉCNICA SYLVIA BUSTAMANTE ARREOLA, PROCEDE AL PASE DE LISTA DE ASISTENCIA EN ORDEN ALFABÉTICO: CIUDADANA MARTHA JULIA AVENDAÑO CÓRDOVA, CIUDADANO HÉCTOR LORENZO ESTRADA, CIUDADANA MARÍA EUGENIA MATA GARCÍA, CIUDADANO PEDRO MATÍAS ARRAZOLA, PIDIÓ UNA DISCUSIÓN POR NO ESTAR EN LA CIUDAD, CIUDADANA SARA PILAR MÉNDEZ MORALES, TAMBIÉN PIDIÓ UNA DISCUSIÓN POR NO ENCONTRARSE EN EL PAÍS, CIUDADANO ARTURO DE JESÚS PEIMBERT CALVO, CIUDADANO JOSÉ BERNARDO RODRÍGUEZ ALAMILLA. HAY QUÓRUM SEÑOR DEFENSOR. EL CONSEJERO PRESIDENTE ARTURO PEIMBERT CALVO. HABIENDO QUÓRUM, SIENDO LAS 13 HORAS CON 35 MINUTOS DA POR INICIADA LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO CORRESPONDIENTE AL MES DE DICIEMBRE DEL 2013. SOLICITA A LA SECRETARIA TÉCNICA SOMETA A CONSIDERACIÓN DE LAS Y LOS CONSEJEROS EL ORDEN DEL DÍA. LA SECRETARIA TÉCNICA SYLVIA BUSTAMANTE ARREOLA. SOMETE A CONSIDERACIÓN DE LAS Y LOS CONSEJEROS EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA 1. LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DEL QUÓRUM. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 3. APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 4. ANÁLISIS Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL CALENDARIO DE SESIONES ORDINARIAS 2014. 5. LECTURA DEL MANIFIESTO DEL CONSEJO CIUDADANO CON MOTIVO DE LA CONMEMORACIÓN DEL 20º. ANIVERSARIO DEL “DÍA INTERNACIONAL DE LOS DERECHOS HUMANOS”. 6.- ASUNTOS GENERALES. SOLICITA A LOS QUE ESTÉN POR SU APROBACIÓN SE SIRVAN LEVANTAR LA MANO. ES APROBADO POR MAYORÍA. EL CONSEJERO PRESIDENTE ARTURO PEIMBERT CALVO SOLICITA SE CONTINÚE CON EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA. LA SECRETARIA TÉCNICA SYLVIA BUSTAMANTE ARREOLA. EL PUNTO 3 DE LA ORDEN DEL DÍA ES APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR LA CUAL LES FUE ENVIADA A CADA UNA DE LAS SEÑORAS Y SEÑORES CONSEJEROS, PARA SU REVISIÓN CON ANTERIORIDAD. SOLICITA QUE LOS QUE ESTÉN POR SU APROBACIÓN, SE SIRVAN LEVANTAR LA MANO. ES APROBADA POR MAYORÍA. EL CONSEJERO PRESIDENTE ARTURO PEIMBERT CALVO SOLICITA A LA SECRETARIA TÉCNICA SE CONTINÚE CON EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DÍA. LA SECRETARIA TÉCNICA SYLVIA BUSTAMANTE ARREOLA. PUNTO 4. ANÁLISIS Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL CALENDARIO DE SESIONES ORDINARIAS 2014. MANIFIESTA QUE DE ACUERDO A LO QUE ESTABLECE EL ARTÍCULO 23 DEL REGLAMENTO INTERNO DE LA DEFENSORÍA, SE SOMETE A LA APROBACIÓN DE LAS SEÑORAS Y SEÑORES CONSEJEROS EL CALENDARIO DE SESIONES ORDINARIAS 2014 QUE CORRESPONDE AL PRIMER MARTES DE CADA MES COMO LO ESTABLECE EL ARTÍCULO ARRIBA MENCIONADO, EL CUAL QUE SE ADJUNTA A LA PRESENTE ACTA COMO ANEXO UNO. SE APRUEBA POR MAYORÍA DE VOTOS. EL CONSEJERO PRESIDENTE ARTURO PEIMBERT SOLICITA A LA SECRETARIA TÉCNICA CONTINÚE CON EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DÍA. LA SECRETARIA TÉCNICA SYLVIA BUSTAMANTE. PUNTO 5. LECTURA DEL MANIFIESTO DEL CONSEJO CIUDADANO CON MOTIVO DE LA CONMEMORACIÓN DEL 20º. ANIVERSARIO DEL “DÍA INTERNACIONAL DE LOS DERECHOS HUMANOS”, EL CUAL SERÁ LEÍDO POR EL CONSEJERO BERNARDO RODRÍGUEZ ALAMILLA. EL CONSEJERO BERNARDO RODRÍGUEZ ALAMILLA MANIFIESTA QUE LA PARTE SUSTANCIAL DE ESTE MANIFIESTO FUE PUBLICADA EN LOS DIARIOS ESTATALES EL PASADO 10 DE DICIEMBRE COMO UN POSICIONAMIENTO DE ESTE CONSEJO Y PROCEDE A DAR LECTURA DEL MANIFIESTO EN COMENTO, EL CUAL SE ADJUNTA A LA PRESENTE ACTA COMO ANEXO DOS. EL CONSEJERO PRESIDENTE ARTURO PEIMBERT COMENTA QUE ANTES DE ESCUCHAR LA PARTICIPACIÓN DE LAS Y LOS CONSEJEROS QUIERE HACER ALGUNAS

Defensoría de los Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca

PRECISIONES SOBRE LOS AVANCES QUE SE HAN TENIDO RESPECTO AL TEMA DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS 2014 PARA LA DEFENSORÍA DE LOS DERECHOS HUMANOS DEL PUEBLO DE OAXACA. MANIFIESTA QUE QUIERE HACER UNA PEQUEÑA REFLEXIÓN YA QUE ESTE AÑO FUE MUY PECULIAR PARA LA DEFENSORÍA, PUES HA HABIDO RESISTENCIAS QUE TIENEN QUE VER CON LA FUNCIONALIDAD PÚBLICA, QUE SIGUEN MANIFESTÁNDOSE DESDE LOS DIFERENTES NIVELES DE GOBIERNO, LO CUAL NO HA PERMITIDO CONSOLIDAR EL TRABAJO DE LA DEFENSORÍA COMO SE HUBIERA QUERIDO. SE TIENE APROBADA UNA LEY DE DERECHOS HUMANOS CON FACULTADES AMPLIAS QUE REQUIEREN DE UN PRESUPUESTO SUFICIENTE Y QUE POR MOTIVOS DE INSENSIBILIDAD DE ALGUNOS FUNCIONARIOS Y ACTORES ESTATALES NO SE HA PODIDO LOGRAR. SI BIEN ES CIERTO QUE DURANTE EL EJERCICIO 2013 SE OTORGÓ UN INCREMENTO AL PRESUPUESTO DE EGRESOS, ESTE NO FUE SUFICIENTE PARA SOLVENTAR LAS NECESIDADES DE LA NUEVA ESTRUCTURA DE LA DEFENSORÍA. EN ESTA REFLEXIÓN POSICIONA LO QUE ACABA DE LEER EL CONSEJERO BERNARDO RODRÍGUEZ, RESPECTO AL PRESUPUESTO QUE SE APROBÓ PARA EL EJERCICIO 2014, EL CUAL FUE RECORTADO DE UNA MANERA ARBITRARIA E ILEGAL EN UN ABUSO DE PODER, POR PARTE DE LA SECRETARÍA DE FINANZAS. HACE UN EXTRAÑAMIENTO MUY IMPORTANTE PORQUE SIENTE QUE ESTE TIPO DE ACCIONES SON DISCRIMINATORIAS Y GENERAN UN EFECTO RETROGRADA EN CUANTO A LOS AVANCES QUE HEMOS TENIDO EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS. COMENTA ADEMÁS QUE ESTE HECHO NO ES SATISFACTORIO PARA LA DEFENSORÍA E INCLUSIVE SERÁ OBJETO DE DIFERENTES ACCIONES. INFORMA QUE HA TENIDO REUNIONES CON LAS DIVERSAS FRACCIONES PARLAMENTARIAS DEL CONGRESO DEL ESTADO Y SE HA VISTO COMO EN TODOS LOS CASOS, EXISTE UNA VISIÓN POSITIVA RESPECTO AL APOYO QUE DEBE DARSE A LOS DERECHOS HUMANOS EN NUESTRO ESTADO, HAN MANIFESTADO SU COMPROMISO PARA QUE ESTE PRESUPUESTO SEA PROGRESIVO Y NO REGRESIVO. TAMBIÉN HA TENIDO UNA REUNIÓN CON EL GOBERNADOR DEL ESTADO EN DONDE COMENTÓ CON ÉL CÓMO SE APRECIA ESTA ACCIÓN POR PARTE DE LA SECRETARÍA DE FINANZAS Y QUE ES CONTRARIA A LO QUE ÉL HA MANIFESTADO EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS. COMENTA QUE OBSERVÓ UN COMPROMISO DEL GOBERNADOR PARA RECAPITALAR EN ESTE PUNTO Y TRATAR DE UNA MANERA ADECUADA EN LAS MESAS DE TRABAJO EL TEMA DEL PRESUPUESTO CON LA SECRETARÍA DE FINANZAS. EL ANTECEDENTE A ESTA REUNIÓN FUE UN DOCUMENTO EN DONDE LE MANIFESTAMOS NUESTRA POSTURA COMO CONSEJO CIUDADANO RESPECTO A ESTA ACCIÓN QUE CONSIDERAMOS ARBITRARIA, EL CUAL ES UN DOCUMENTO PÚBLICO Y ESTÁ DISPOSICIÓN DE TODA LA CIUDADANÍA. EN ESTA ULTIMA SESIÓN DE CONSEJO DE ESTE AÑO, QUIERE MANIFESTAR QUE EXISTE EN OAXACA UNA VISIÓN REDUCTIVA DE DERECHOS, PERO TAMBIÉN EXISTEN CONDICIONES QUE HEMOS CREADO Y LUCHADO PARA QUE EL TEMA DE DERECHOS HUMANOS SEA CADA VEZ MAS TOMADO EN CUENTA EN TODOS LOS ASPECTOS. CONFÍA QUE LAS REUNIONES EN EL CONGRESO Y EL EJECUTIVO PROSPEREN Y SE VEAN REFLEJADAS EN UN PRESUPUESTO PROGRESIVO Y NO REGRESIVO. SIN EMBARGO EL PRESUPUESTO QUE SE NOS ASIGNE SEGUIRÁ SIENDO INSUFICIENTE Y SERÁ CONSIDERADO COMO UN PISO PARA EL CRECIMIENTO DE LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS EN OAXACA. QUIERE MANIFESTAR A TODAS LAS PERSONAS QUE LABORAN EN LA DEFENSORÍA Y TAMBIÉN A LA CIUDADANÍA EN GENERAL QUE EXISTE UN AVANCE EN CUANTO A LA NEGOCIACIÓN DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS PARA EL 2014 Y QUE CONFÍA EN QUE SE EXPRESE DE UNA MANERA POSITIVA AL APROBARSE. SOLICITA A LAS Y LOS CONSEJEROS QUE QUIERAN HACER USO DE LA PALABRA EN ESTE TEMA SE SIRVAN LEVANTAR LA MANO. **EL CONSEJERO HÉCTOR LORENZO** MANIFIESTA QUE ES PREOCUPANTE ESTE TEMA DEL PRESUPUESTO Y PREGUNTA SI EL OFICIO RESPUESTA AL SECRETARIO DE FINANZAS QUE TIENEN EN SUS CARPETAS SE ENTREGÓ O NO. DE ACUERDO A LO QUE DICE EL OFICIO TIENE QUE VER CON UNA REDUCCIÓN DEL 35% DEL PRESUPUESTO QUE SE NOS OTORGÓ PARA ESTE AÑO, LO CUAL ES REALMENTE GRAVE. TAMBIÉN PREGUNTA SI SE TIENE YA UNA BASE PARA SABER DE CUÁNTO

Defensoría de los Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca

SERÁ EL INCREMENTO DEL QUE SE ESTÁ HABLANDO PARA EL PRÓXIMO AÑO. TIENE ENTENDIDO QUE TODAVÍA NO SE HA APROBADO EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS EL PRESUPUESTO Y MANIFIESTA QUE SE TIENE UN FUTURO MUY INCIERTO YA QUE EL PRIMERO DE ENERO VAMOS A AMANECER SIN PRESUPUESTO, PREGUNTA QUE VA A PASAR CON LAS QUEJAS, CON LAS DEFENSORÍAS REGIONALES DEL INTERIOR DEL ESTADO, CON LOS TRABAJADORES Y LAS RENTAS QUE SE TIENEN. **EL CONSEJERO PRESIDENTE ARTURO PEIMBERT** INFORMA QUE EFECTIVAMENTE ESA RESPUESTA AL SECRETARIO DE FINANZAS SE ENTREGÓ EN SU OPORTUNIDAD Y QUE LES HARÁ LLEGAR LOS ANTECEDENTES A TRAVÉS DE LA SECRETARIA TÉCNICA. LOS INVITA QUE EN CUANTO SE TENGA LA RESPUESTA POR PARTE DE LOS DIPUTADOS Y LA APROBACIÓN DE ESTE PRESUPUESTO, EL CONSEJO PUEDA MANIFIESTA SU POSTURA. HASTA AHORA TODO SE QUEDA EN LA PERCEPCIÓN QUE ÉL HA TENIDO EN LAS DIVERSAS REUNIONES CON LAS FRACCIONES PARLAMENTARIAS SOBRE QUE EL PRESUPUESTO SERÁ PROGRESIVO Y QUE SE ESTÁ DANDO UNA GRAN DISCUSIÓN CON LA SECRETARÍA DE FINANZAS PORQUE NO LES QUEDA CLARO PARA QUÉ SON LOS AHORROS Y LA POLÍTICA DE AUSTERIDAD PARA LOS ORGANISMOS AUTÓNOMOS Y NO ES ASÍ EN EL CASO DE LAS DEPENDENCIAS DEL PROPIO GOBIERNO DEL ESTADO. SUGIERE ESPERAR Y TOMAR LA DECISIÓN QUE SE CONSIDERE MAS PERTINENTE. **LA CONSEJERA MARÍA EUGENIA MATA**, ACOMPAÑA TOTALMENTE LA PREOCUPACIÓN QUE SE HA EXPRESADO EN ESTA SESIÓN CON RESPECTO AL ASUNTO DEL PRESUPUESTO, PORQUE AL FIN Y EL CABO TIENE QUE VER CON LA CONVICCIÓN DE ESTE GOBIERNO EN TÉRMINOS DE LA DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS. MANIFIESTA QUE ANTERIORMENTE HABÍA UN ÓRGANO QUE ESTABA AL SERVICIO DEL PODER, QUE ACTUABA A MANERA DE LA VOLUNTAD DE QUIEN GOBERNABA Y QUE PODÍA HABER HECHO MAYORES COSAS PERO QUE NO LAS HIZO. AHORA TENEMOS UNA LEY QUE NOS DA MAYORES ATRIBUCIONES CON MAS ACCIONES, PERO EL ASUNTO DEL PRESUPUESTO SIGUE SIENDO EL MOTIVO POR EL CUAL NO PODEMOS CRECER, A PESAR DE QUE EXISTE TODO UN PLANTEAMIENTO Y JUSTIFICACIÓN RAZONADA DE CUÁL ES ESTA CASA DE DERECHOS HUMANOS QUE QUEREMOS. NECESITAMOS TENER UN GRAN COMEDOR Y NOS QUIEREN DAR UNA FONDITA, PERDONANDO LA EXPRESIÓN COLOQUIAL. CONSIDERA IMPORTANTE QUE SE NOS DE LA INFORMACIÓN PERO NO HAY QUE ESPERAR A HECHOS CONSUMADOS. LE MANIFIESTA AL DEFENSOR QUE EL CONSEJO CIUDADANO ESTÁ IGUALMENTE PREOCUPADO Y QUE SI HAY NECESIDAD DE HACER ACCIONES PREVIAS Y CONTUNDENTES SE HAGAN, PUES LE PARECE QUE NO SE PUEDE REGATEAR EN UN PRESUPUESTO EL EJERCICIO DE LOS DERECHOS HUMANOS. ANIMA A TODAS Y TODOS LOS CONSEJEROS A OCUPARSE DE ESTE ASUNTO Y QUE SE PUEDA HACER UN CUESTIONAMIENTO MUY PROFUNDO, PORQUE AL FIN Y AL CABO EL SECRETARIO DE FINANZAS PERTENECE AL PODER EJECUTIVO Y ENTONCES LE PARECE QUE NO SE PUEDE TENER UN LENGUAJE Y UN DISCURSO POLÍTICAMENTE CORRECTO EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS Y EN LOS HECHOS SEA TOTALMENTE OPUESTO. **EL CONSEJERO PRESIDENTE ARTURO PEIMBERT** COMENTA QUE LES TOMA LA PALABRA PARA DAR UNA BATALLA ANTERIOR A LA APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO. MANIFIESTA QUE HAY INCERTIDUMBRE EN EL CONGRESO RESPECTO AL AVANCE PARA LA APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO. EN TÉRMINOS POLÍTICOS VALE LA PENA PODER INTERCAMBIAR PUNTOS DE VISTA CON EL ENCARGADO DE LA COMISIÓN DEL PRESUPUESTO, PORQUE ES IMPORTANTE QUE VALOREN EL PESO ESPECÍFICO QUE TIENE EL CONSEJO. CONSIDERA IMPORTANTE MANIFESTAR QUE ESTE CONSEJO ES UN CONSEJO HONORÍFICO Y QUE NO COBRA UN SOLO PESO, QUE REALMENTE ES FUERTE Y QUE TIENE POSICIONES MUY CLARAS Y QUE ESTO LE FUE MANIFESTADO AL PROPIO GOBERNADOR DEL ESTADO CUANDO LE ENTREGÓ EL POSICIONAMIENTO. INCLUSO LE MANIFESTÓ QUE ÉL COMO DEFENSOR NO TIENE LA AUTORIZACIÓN PARA NEGOCIAR OTRO PRESUPUESTO QUE NO HAYA SIDO APROBADO POR EL CONSEJO. COMENTA QUE EN ALGUNAS REUNIONES LE HAN DICHO QUE CON CUÁNTO LA LIBRAMOS. ÉL LES HE CONTESTADO QUE YA EXISTE UN DOCUMENTO APROBADO POR EL CONSEJO

Defensoría de los Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca

CIUDADANO Y ESO ES LO QUE SE REQUIERE MÍNIMAMENTE PARA PODER OPERAR. HEMOS APRENDIDO DESDE DIFERENTES TRINCHERAS QUE LOS DERECHOS HUMANOS NO SE RUEGAN, SE EXIGEN. POR ESO EXIGIMOS DESDE ESTA TRIBUNA QUE SE RESPETE LA PROGRESIVIDAD DE LOS DERECHOS HUMANOS DENTRO DE LOS PRESUPUESTOS. PERO COMO YA LO MANIFESTÓ EN GENERAL PERCIBE POR PARTE DE LOS DIPUTADOS Y DEL GOBERNADOR DEL ESTADO UN ÁNIMO DE QUE ESTE PRESUPUESTO SERÁ APROBADO CON PROGRESIVIDAD. MANIFIESTA QUE LES HARÁ LLEGAR UN PROPUESTA EL DÍA DE HOY PARA GENERAR UNA REUNIÓN CON TODOS LOS CONSEJEROS Y LOS DIPUTADOS PARA MANIFESTAR LA ENORME PREOCUPACIÓN QUE EXISTE EN EL CONSEJO RESPECTO A ESTA BIPOLARIDAD ENTRE EL DISCURSO Y LOS PRESUPUESTOS QUE SE ASIGNAN. **EL CONSEJERO BERNARDO RODRÍGUEZ ALAMILA** MANIFIESTA QUE COINCIDE CON TODO LO EXTERNADO. COMENTA QUE LOS DERECHOS HUMANOS NO SOLO SE PELEAN EN LA CALLE CUANDO SE VIOLAN, SINO TAMBIÉN EN LOS PRESUPUESTOS Y POLÍTICAS PÚBLICAS QUE IMPLEMENTAN LOS GOBIERNOS. MIENTRAS EL ESTADO Y LOS FUNCIONARIOS DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA NO ENTIENDAN QUE A TRAVÉS DE ESTAS POLÍTICAS REGRESIVAS TAMBIÉN SE VIOLAN DERECHOS HUMANOS NO HABRÁ UN AVANCE VERDADERO Y UN RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS. MANIFIESTA QUE SOLAMENTE PARA DAR UN PANORAMA DE CUÁL ES EL CONTEXTO EN EL QUE NOS ENCONTRAMOS, QUIERE DAR ALGUNOS DATOS COMO POR EJEMPLO QUE EL CONSEJO DE LOS DERECHOS HUMANOS EN EL ESTADO DE CHIAPAS CUENTA CON UN PRESUPUESTO DE ALREDEDOR DE 58 MILLONES DE PESOS CON UNA POBLACIÓN DE 3 MILLONES 500 MIL HABITANTES. LA COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS DEL D.F. AUMENTA PARA EL SIGUIENTE EJERCICIO AL REDEDOR DE UN 3% A SU PRESUPUESTO DEL AÑO PASADO Y EN OAXACA ESTAMOS HABLANDO DE MENOS 35% PARA EL 2014, ES DECIR, ES EL ÚNICO ESTADO A NIVEL FEDERAL QUE ESTÁ TENIENDO UNA REGRESIÓN IMPORTANTE EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS. ENTONCES QUÉ TIPO DE RESPUESTA PODEMOS DARLE A LA POBLACIÓN. ESTOS DATOS SON SOLO PARA QUE LA GENTE DE FINANZAS SE DE CUENTA DE CÓMO ESTAMOS A NIVEL NACIONAL, PUES NOS PODEMOS COMPARAR CON LA MEDIA ALTA Y CON LA MEDIA BAJA EN EL PAÍS Y EN CUALQUIERA DE LAS DOS EL ESCENARIO ES TERRIBLE. QUÉ MAYOR ESCENARIO PODEMOS TENER PARA DEMOSTRAR ESTE RETROCESO. LA COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS DEL D. F. TIENE UN PRESUPUESTO DE MAS DE 315 MILLONES DE PESOS, QUE SIGNIFICAN UN AUMENTO DE MAS DEL 3% DE SU PRESUPUESTO ACTUAL. CON ESTOS DATOS NOS PODEMOS MEDIR CON LA MEDIA ALTA Y LA MEDIA BAJA QUE ES EL CASO DE CHIAPAS Y EL ESCENARIO ES TERRIBLE Y PREOCUPANTE. ES NECESARIO QUE HAGAMOS UNA MANIFESTACIÓN MEDIÁTICA, PÚBLICA PERO TAMBIÉN TÉCNICA CON ESTAS CIFRAS. **EL CONSEJERO PRESIDENTE ARTURO PEIMBERT** MANIFIESTA QUE INCLUSO HUBO UN FUNCIONARIO DE ALTO NIVEL DEL GOBIERNO DEL ESTADO, QUIÉN LE MANIFESTÓ QUE NO LE SALÍA LA ECUACIÓN, PUES NOS HABÍAN AUMENTADO EL PRESUPUESTO Y HABÍAN TAMBIÉN AUMENTADO LAS QUEJAS Y QUE SI AHORA NOS AUMENTABAN MAS PRESUPUESTO, PUES TAMBIÉN IBAN A AUMENTAR LAS QUEJAS. ENTONCES NO LE SALÍA LA ECUACIÓN. COMENTA QUE AUNQUE ES PINTORESCO EL COMENTARIO ES MUY GRAVE, PORQUE ESO ES LO QUE ALGUNAS PERSONAS PIENSAN RESPECTO A LOS DERECHOS HUMANOS. TENEMOS QUE GENERAR CULTURA A PARTIR DE ESTAS DISCUSIONES PARA INCIDIR EN LOS DIFERENTES SECTORES PÚBLICOS, TRATANDO DE ANIMAR A QUE ESTO SEA UNA CONDUCTA DE LA PROGRESIVIDAD EN EL TEMA DE LOS PRESUPUESTOS PARA LA DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS. OJALA QUE ESTE AÑO LOGREMOS EL PRESUPUESTO QUE NECESITAMOS. NO SE SABE EXACTAMENTE EN QUE MOMENTOS SE ESTÁN REUNIENDO EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS. ESTO GENERA UNA INCERTIDUMBRE, NO HAY UNA FECHA CLARA. ESPERA TENER MAS INFORMACIÓN EN ESTA REUNIÓN A LA QUE ASISTIRÁ EN UNOS MOMENTOS Y COMPARTIRLA CON LOS CONSEJEROS. AGOTADO EL TEMA SOLICITA SE CONTINÚE CON EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA. **LA SECRETARIA TÉCNICA SYLVIA BUSTAMANTE. PUNTO 6. ASUNTOS**

Defensoría de los Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca

GENERALES: MANIFIESTA QUE APROVECHA LA OPORTUNIDAD PARA INFORMARLES A LAS SEÑORAS Y SEÑORES CONSEJEROS QUE EN SUS CARPETAS SE ENCUENTRA UN EJEMPLAR DEL PERIÓDICO OFICIAL DEL GOBIERNO DEL ESTADO EN DONDE APARECEN PUBLICADAS LAS MODIFICACIONES Y ADICIONES AL REGLAMENTO INTERNO, LAS CUALES FINALMENTE SE TUVIERON QUE PAGAR. SE ABRE EL PUNTO PARA QUE LAS SEÑORAS Y SEÑORES CONSEJEROS QUE DESEEN HACER USO DE LA PALABRA SE SIRVAN LEVANTAR LA MANO. **EL CONSEJERO PRESIDENTE ARTURO PEIMBERT CALVO** COMENTA QUE QUIERE APROVECHAR LA OCASIÓN PARA EXTERNAR SU PROFUNDO AGRADECIMIENTO A LAS PERSONAS QUE DURANTE ESTE AÑO HAN LABORADO EN ESTA DEFENSORÍA Y QUE AHORA QUE HA TENIDO LA OPORTUNIDAD DE PLATICAR CON OTRAS PERSONAS QUE SE DEDICAN A LA DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS EN OTRAS PARTES DE LA REPÚBLICA MEXICANA, SE HA DADO CUENTA QUE SOMOS MUY RECONOCIDOS A NIVEL NACIONAL POR EL TRABAJO QUE SE HACE COMO DEFENSORÍA DE DERECHOS HUMANOS, SE HA VISTO COMO OTROS COMPAÑEROS OMBUDSMAN QUE VIVEN CONDICIONES MUY LAMENTABLES COMO LOS ESTADOS DEL NORTE DE MÉXICO EN DONDE INDISCUTIBLEMENTE SU LABOR SE HA VISTO MUY ACOTADA Y QUE EN OAXACA A PESAR DE QUE VIVIMOS CONDICIONES DIFÍCILES Y A PESAR DE TODO LO QUE HEMOS ESTADO VIVIENDO TODO ESTE AÑO, HEMOS AVANZADO, POR SUPUESTO QUE NO ESTÁN SATISFECHOS DESDE EL DEFENSOR HASTA LAS PERSONAS QUE LABORAN EN EL INTERIOR DEL ESTADO. AGRADECE MUCHO TODO EL ESFUERZO QUE SE HA VERTIDO DURANTE ESTE AÑO. IGUALMENTE QUIERE DAR SU RECONOCIMIENTO AL CONSEJO CIUDADANO DE LA DEFENSORÍA, PORQUE ES UN CONSEJO MUY IMPORTANTE Y PARTICIPATIVO, QUIERE INFORMAR QUE ES EL CONSEJO QUE MAS HA SESIONADO EN LA HISTORIA DE LOS ORGANISMOS PÚBLICOS Y AUTÓNOMOS DE DERECHOS HUMANOS, EN UN AÑO. NO EXISTE OTRO ORGANISMO DE ESTE TIPO CON ESTAS CARACTERÍSTICAS. QUIERE MANIFESTAR QUE APARTE DE LAS SESIONES ORDINARIAS Y EXTRAORDINARIAS, EXISTE UNA PERMANENTE VINCULACIÓN CON EL CONSEJO POR LOS DIVERSOS ACONTECIMIENTOS QUE HEMOS TENIDO, LAS Y LOS CONSEJEROS CIUDADANOS TIENEN PLENO CONOCIMIENTO DE LOS ASUNTOS QUE ACONTECEN EN DIFERENTES PARTES. COMENTA ADÉMÁS QUE LA RELACIÓN CON EL DEFENSOR Y EL CONSEJO HA SIDO DE MUCHO RESPETO POR AMBAS PARTES PERO MUY FIRME. LA ENERGÍA Y LA FIRMEZA QUE EN MUCHAS OCASIONES HA RECLAMADO EL CONSEJO ES BIEN ACEPTADA. QUIERE RECONOCER ESTE EJERCICIO CIUDADANIZADO Y DEMOCRÁTICO QUE HA PERMITIDO QUE LA DEFENSORÍA ESTÉ ALCANZANDO UN NIVEL DE FORTALEZA QUE NO TUVO ANTES. CONSIDERA QUE UN PULSO IMPORTANTE HA SIDO EL CRECIMIENTO QUE SE HA TENIDO EN MATERIA DE LAS QUEJAS RECIBIDAS, HA HABIDO UN INCREMENTO IMPORTANTE, PERO TAMBIÉN EL POSICIONAMIENTO EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, POR ESO AGRADECE TANTO AL PERSONAL COMO AL CONSEJO EN PLENO. **LA CONSEJERA MARÍA EUGENIA MATA GARCÍA** MANIFIESTA QUE POR LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN SE ENTERÓ SOBRE EL ASUNTO DE UNA PERSONA QUE SOLICITÓ INFORMACIÓN Y QUE EL ÓRGANO AUTÓNOMO DE TRANSPARENCIA LE HIZO UNA OBSERVACIÓN A LA DEFENSORÍA EN TÉRMINOS DE QUE NO SE ESTABA DANDO UNA RESPUESTA DE MANERA ADECUADA Y COMPLETA. LE PREOCUPA EL HECHO DE QUE LA DEFENSORÍA DE UNA IMAGEN DE OPACIDAD EN TÉRMINOS DE TRANSPARENCIA, POR LO QUE SOLICITA SE LE INFORME EN QUÉ TÉRMINOS SE DIO RESPUESTA A ESTA SOLICITUD Y QUE LA PÁGINA WEB DE LA DEFENSORÍA QUE NO ESTÁ ACTUALIZADA SE ACTUALICE. **EL CONSEJERO PRESIDENTE ARTURO PEIMBERT** MANIFIESTA QUE SE LE DIO UNA RESPUESTA POSITIVA AL ÓRGANO DE TRANSPARENCIA ESTATAL PARA QUE ÉSTE A SU VEZ PUDIERA TRANSMITIR DICHA INFORMACIÓN DE LA MANERA QUE CONSIDERE PERTINENTE. POR OTRO LADO, INFORMA QUE A PARTIR DE ENERO DEL PRÓXIMO AÑO, SE PUBLICARÁ EL NUEVO MODELO DE INFORMACIÓN SOBRE TODOS LOS DATOS QUE SE MANEJAN DENTRO DE LA DEFENSORÍA QUE NO SEA INFORMACIÓN RESERVADA. DE SER POSIBLE SE MONTARÁ ANTES DEL 1º. DE ENERO, PUES EFECTIVAMENTE LA PÁGINA QUE TENEMOS ES LA MISMA QUE SE TENIA

Defensoría de los Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca

ANTES. LA CONSEJERA MARTHA JULIA AVENDAÑO, MANIFIESTA QUE SU COMENTARIO VA EN SENTIDO DE QUE APROVECHANDO LAS FECHAS NAVIDEÑAS, ENVÍA TODOS LOS PARABIENES Y “BUENAS VIBRAS” DE PARTE DEL CONSEJO DE LA DEFENSORÍA PARA QUE ALGUNAS DEPENDENCIAS SIN MENCIONAR NOMBRES Y CON TODO RESPETO, LES DEJEN HACER SU TRABAJO Y QUE LA SECRETARÍA DE FINANZAS DERRAME SUS BENDICIONES EN NUESTRO PRESUPUESTO PARA QUE SEA EL ADECUADO Y EL NECESARIO PARA ESTA NOBLE LABOR EN DONDE TODOS PONEMOS NUESTRO GRANITO DE ARENA Y PARA QUE PODAMOS REALIZAR NUESTRO TRABAJO, PORQUE AQUÍ SE ESCUCHA A LA CIUDADANÍA Y A SU VEZ SOMOS LA VOZ DEL PUEBLO. **EL CONSEJERO PRESIDENTE ARTURO PEIMBERT** COMENTA QUE SE SUMA A SU PETICIÓN Y ESPERA QUE ASÍ SEA. AGOTADO EL PUNTO Y NO HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SIENDO LAS 14 HORAS CON 21 MINUTOS DA POR TERMINADA LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DEL DÍA DE HOY.

C. ARTURO DE JESÚS PEIMBERT CALVO
CONSEJERO PRESIDENTE Y
DEFENSOR DE LOS DERECHOS HUMANOS

C. HÉCTOR LORENZO ESTRADA
CONSEJERO CIUDADANO

C. MARÍA EUGENIA MATA GARCÍA
CONSEJERA CIUDADANA

C. JOSÉ BERNARDO RODRÍGUEZ ALAMILLA
CONSEJERO CIUDADANO

C. MARTHA JULIA AVENDAÑO CÓRDOVA
CONSEJERA CIUDADANA

